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Verbale della riunione del Consiglio Direttivo del 22.02.2017 
 
 
Il giorno 22 febbraio 2017, alle ore 16:00, si è riunito il Consiglio Direttivo dell’ANES, presso la 
Sede di Via Crocefisso 5 in Milano.  
 
Sono presenti: 
- Antonio Greco (FIERA MILANO MEDIA) – Presidente  
- Ivo Nardella (TECNICHE NUOVE) – Vice Presidente 
- Roberto Pissimiglia (EDIZIONI ESAV) – Vice Presidente 
- Giuseppe Reali (EDIZIONI L’INFORMATORE AGRARIO) – Consigliere 
 
Giancarlo Zanini, in qualità di Revisore Contabile, Cristina Ferrari, Direttore, Fabiola 
Iannaccone dello staff di segreteria. 
 
Assenti giustificati: 
- Alessandro Cederle – Past President 
- Marcello Miradoli (WOLTERS KLUWER ITALIA) – Vice Presidente 
- Andrea Boni (EDITRICE INDUSTRIALE) – Consigliere 
- Claudio Rossi (FAENZA ALL MEDIA) - Tesoriere 
 
 
Sono esaminati e dibattuti, come sotto riportato, i seguenti punti all’Ordine del Giorno:  
 
Punto 1) all’O.d.G. - Approvazione verbale della precedente riunione di Consiglio del 
15.12.16, trasmesso con circolare n. 2 del 17.01.17 
 
Il Presidente invita i Consiglieri ad approvare il verbale della precedente riunione del 15.12.16, 
trasmesso a tutti gli associati con circolare n. 2 del 17 gennaio 2017. Non essendovi 
osservazioni di alcun genere, il verbale viene approvato all’unanimità. 
 
 
Punto 2) all’O.d.G. – Comunicazioni del Presidente 
 
Fondo Salute Sempre (CCNL Grafici-editoriali) 
 
• Proroga contributo obbligatorio 

A seguito di una richiesta pervenuta dalle Organizzazioni Sindacali avente per oggetto la 
proroga del contributo obbligatorio al Fondo Salute Sempre a carico delle aziende, si è 
tenuto un ampio confronto all’interno della rappresentanza datoriale, in cui ANES ha 
sostenuto la propria posizione di contrarietà, già condivisa in sede di Consiglio. 
Tuttavia, essendo emersa una posizione favorevole alla proroga da parte della 
maggioranza delle aziende riferibili ad Aie e Assografici, è stato sottoscritto un accordo con 
le Organizzazioni Sindacali in base al quale, solo per il 2017, il contributo al Fondo Salute  
 



                                                                                                                                            
Sempre di 10 euro/mese (120 euro/anno) è integralmente a carico dell’azienda e sono 
automaticamente iscritti al Fondo tutti i lavoratori con contratto a tempo indeterminato (in 
luogo di quanto previsto dal CCNL, scaduto il 31.12.2015 e attualmente applicato in 
regime transitorio, ossia della ripartizione del contributo tra azienda e lavoratore 
richiedente nella misura rispettivamente di 7 e 3 euro/mese). 

 
• Rinnovo Consiglio direttivo Salute Sempre 

Il mandato dell’attuale Consiglio del Fondo, nel quale ANES è stata finora rappresentata 
dal Dr. Cesare Cristina (che in questi mesi ha terminato la sua collaborazione con 
Edisport), è in scadenza e sarà rinnovato in occasione dell’assemblea 2017 prevista nel 
mese di aprile.  
Nel ricordare che il Consiglio è sia da componenti di espressione datoriale sia parte 
sindacale, il Presidente riferisce che si è presentata la possibilità per ANES di ricoprire la 
Vice Presidenza (incarico che in questa tornata spetta alla parte datoriale e che ANES non 
ha mai rivestito), per la quale è stata sondata dal Fondo la disponibilità dello stesso 
Presidente Greco. 
Antonio Greco, anche alla luce dell’ormai prossima scadenza del suo mandato, sottopone 
alla valutazione del Consiglio tale proposta. 
La proposta della designazione di Antonio Greco alla Vice Presidenza del Fondo risulta 
pienamente condivisa quale opportunità di rappresentatività dell’Associazione ed è 
approvata dal Consiglio all’unanimità. 

 
Indagine Intoo-ANES Digital 
 

Il Presidente invita Cristina Ferrari a fornire un aggiornamento sugli sviluppi del progetto in 
corso con Intoo/G Group e sullo stato di avanzamento dell’indagine associativa finalizzata a 
mappare l’organizzazione aziendale-tipo del settore editoriale B2B e specializzato in transizione 
verso i modelli digitali. 
Il Direttore ricorda che, dopo i contributi individuali raccolti da alcuni soci tramite delle 
approfondite interviste, è programmato per fine mese un incontro/confronto con un panel di 
una decina di aziende che consentirà il completamento dell’indagine stessa, la cui 
presentazione è prevista in occasione dell’assemblea ANES. 
 
Survey ANES-Pepe Research su potenziali soci 
 

Viene fornita qualche prima anticipazione degli interessanti risultati emersi dalla survey che 
ANES ha condotto a fine 2016 sul proprio database di editori potenziali soci, con la 
collaborazione della società specializzata Pepe Research; scopo della survey, basata sulla 
somministrazione di un ampio questionario, è la rilevazione dell’utilità percepita e dell’interesse 
all’offerta dei servizi associativi tra i potenziali aderenti. 
Particolarmente positiva la notorietà di ANES, che si posiziona tra le associazioni “più 
conosciute” nel settore editoria-comunicazione. 
I risultati emersi saranno anch’essi presentati in occasione dell’Assemblea ANES. 
 
 
Punto 3) all’O.d.G. – Esame consuntivo 2016; indicazioni budget 2017 
 
Viene analizzata una sintesi del pre-consuntivo 2016, ormai quasi definitivo, evidenziandone i 
principali punti e trend, quali: 
- stabilizzazione dei ricavi da contributi associativi dopo anni di continuo decremento; 
- grave difficoltà della linea di ricavi correlati all’attività di formazione (trend che, tra l’altro, 

ha portato a dover deliberare la sospensione della piattaforma di e-learning, che nel 2016 
non ha generato ricavi ma ha rappresentato un investimento);  

- significativo saving sia sui costi diretti sia sugli indiretti, che ha permesso di compensare 
interamente i minori ricavi; 

- risultato di esercizio pienamente allineato alle previsioni di budget, nonostante i minori 
ricavi dalla formazione e l’importante stanziamento dell’accantonamento;  

- valore del fondo di accantonamento per svalutazione crediti superiore al valore della 
perdita di esercizio, che esplicita la grave incidenza delle situazioni di morosità sulla 
situazione economica e finanziaria dell’associazione. 

 



                                                                                                                                            
Relativamente al 2017, il Presidente evidenzia che trovandoci alla fine di un mandato, non 
viene in questa occasione presentato un budget tradizionale ma una sintesi della proiezione 
inerziale delle evidenze emerse dal consuntivo 2016 e di alcune possibili azioni/linee guida; si 
apre un approfondito confronto tra i Consiglieri dal quale emergono indicazioni utili per 
l’elaborazione della proposta di piano che sarà presentata alla Giunta. 

 
 

Punto 4) all’O.d.G. – Aggiornamento su iter elezione del Presidente per il triennio 
2017-2019 
 
Il Vice Presidente Pissimiglia, in veste di Presidente della Commissione di Designazione, 
fornisce al Consiglio un’anticipazione dei risultati della consultazione dei Soci svolta nelle 
precedenti settimane, dalla quale sono emersi spunti e orientamenti molto interessanti. 
La Commissione presenterà una puntuale relazione dell’attività in occasione della riunione di 
Giunta deputata alla designazione della nuova presidenza per il triennio 2017-2019. 
 
 
Punto 5) all’O.d.G. – Ammissione start up e nuovi Soci 
 
Il Consiglio procede all’ammissione di 9 start up, che per prime entrano a far parte di ANES, 
in una sezione dedicata, a seguito del percorso sinergico presentato e avviato in occasione del 
Forum 2016. Si tratta di:  
 
BENT SHELF srl – Milano 
DIGITAL BEES srl – Milano 
LITTLESEA srl – Milano 
LWL MEDIA srl - Roma 
MYBEAUTY srl - Torino 
KJCUICER.COM srl – Milano 
PLUSIMPLE srl - Bari 
SMARTHINK srl – Varese 
VOICES FROM THE BLOGS srl - Milano 
 
In ottemperanza all’art. 21, lettera i) dello Statuto, viene presa in esame la domanda di 
adesione pervenuta da:  
 
SODIP spa – Milano - Socio Aggregato 
 
Il Consiglio la accoglie senza riserve. 
 
 
Null’altro essendovi da deliberare, la riunione termina alle ore 18:30. 
 
 
 
    IL DIRETTORE                                              IL PRESIDENTE 
   (Cristina Ferrari)                       (Antonio Greco)          

                                                           
 
 
 
 
 Milano, 17 marzo 2017 


